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　2024年春に結成しました。子どもの
声をもっと聞いて、令和の学校教育や地
域との繋がり方について意見交換や情
報交換をしているグループです。
　子どもが「自分らしく生きる」ためにはど
うすればよいのか。子どもの権利や多様
性を発信していきたいと考えています。

こどもまんなか委員会とは？

－ もっと子どもの声を聞くために －
こどもまんなか委員会

林田さん　　  薮内さん　　  佐想さん

　神河町は町長や議員と直接話せる機
会に恵まれているほうだと思いますが、い
ろいろな立場の大人や子どもがもっと自
由に対話できる場づくりを協働してい
きたいです。

行政にひとこと

　子どものこと、大人だけで決めすぎてい
ないかな、私たち大人のものさしを見直す
ときではないかなと感じています。でも、ど
うすればよいか分からないけど、見切り発
車するための仮の名です。子どもがのびの
びと成長する環境を整えるためには、や
はり大人もhappyで自由で多様な感性が
必要になると思います。いろいろな大人が
いて、いろいろな子どもがいる。時代の移
り変わりを肌で感じ、お互いの違いを認
め合えたら素敵ですよね。

お互い認め合い

取材日：令和６年12月23日／取材者：木村秀幸

あとがき　
　あけましておめでとうございます。皆様には清々しい新春をお迎
えのこととお喜び申し上げます。
　昨年は議会だよりを刷新しました。引き続き「読みやすく」をモッ
トーに広報委員一同、編集に努めてまいります。
本年が皆様にとりまして、より良い年になること
をご祈念申し上げます。  

広報公聴活動調査
　　　　　特別委員会

委 員 長　小島  義次
副委員長　木村  秀幸
委　　員　小寺  俊輔
　　　　　松岡  宣彦
　　　　　藤原  資広
　　　　　栗原  　哉（小寺　俊輔）
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・議会議員って
　　どんな仕事？

・公共交通を
　　　　　考える
・議会議員って
　　どんな仕事？

デイサービスゆる結す餅つき大会デイサービスゆる結す餅つき大会
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神河町の魅力的な人、場所、ものなどを議員が紹介シリーズ企画 No.3



　議会だより第83号の表紙題字に応募いただきありがとうございました。応募いた
だいた作品の中から抽選の結果、藤原わこさんの作品を採用しました。藤原わこさん
に題字を書いてみた感想を伺いました。

　町内在住の小中高生で、議会だより題字の「か
みかわ」を書いていただける方を募集します。長
半紙（書初め用紙）に横書き・ひらがなで「かみ
かわ」と書いていただき、応募用紙とともに議会
事務局に持参ください。応募作品の中から抽選で
決定します。採用時に、顔写真の撮影をさせてい
ただきます。応募お待ちしております！

議会だより第84号の題字の募集期間
令和７年3月28日まで

題字を書いてみて

「か」のバランスが難
しかったです。「み」
は力強く書けました！

藤原 わこ さん
（寺前区）

バレーに夢中

レシーブが
上手になるよう
クラブで練習中！

今年の目標

今年、中学生に
なるので、勉強を
頑張りたい！

　町民の議会への関心を高め、議会の活性化を図ることを目的に、議会・議員について町民

が意見交換を行う「議会のあり方ゼミナール」を開催しています。今回は、ゼミナール

生を紹介します。（12/21、1/11 のゼミナール参加者のみ）

　このゼミナールは第１ステージと第２ステージがあり、第１ステージは２月２日の発表会

をもって終了します。第２ステージは、４月以降に全４回のゼミナール開催を予定していま

す。ゼミナールの詳細を議会ホームページで公開していますので、ぜひご覧ください！
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す。ゼミナールの詳細を議会ホームページで公開していますので、ぜひご覧ください！

藤原 正好 さん
（越知区）

安田 草唄 さん
（東柏尾区）

竹國 俊介 さん
（加納区）

一宮 真知子 さん
（越知区）

藤原　わこさんが
　　　　書いてくれました！
藤原　わこさんが
　　　　書いてくれました！

寺前小学校６年寺前小学校６年
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議会だより第84号題字の「かみかわ」を募集！
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議会のあり方ゼミナール
ゼミナール生を紹介！

応 募 用 紙
ダウンロード先

竹國 健二 さん
（岩屋区）

上垣 哲史 さん
（重行区）

松本 優介 さん
（東柏尾区）

藤原 恵理 さん
（寺前区）

林田 直子 さん
（福本区）

宮本 善郎 さん
（吉冨区）

松山 恵理子 さん
（赤田区）

大仲 洋子 さん
（為信区）

藪内 有希 さん
（柏尾区）

村岡 　隆 さん
（大河区）

藤原 朋訓 さん
（大河区）

成田 新吾 さん
（大山区）

▲ゼミナールの詳細
はこちらから
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　教育委員会委員の中野憲二氏（柏尾区）が、令和６年12月
20日で任期満了となりました。継続して任命したい旨の提案
があり、全会一致で任命に同意しました。

　当 初 の 契 約 金 額 は ７ 億
9,750万円ですが、工種の変更
等により2,975万5,000円を
増額し、契約金額を８億2,725
万５,000円に変更しました。
　この施設は令和７年３月完
成予定となっています。

　第110号議案は総務文教委員会に審査を
付託しました。付託委員会では、補正予算に
計上されていた町制20周年記念の石彫シン
ボル・モニュメント制作・設置委託料1,100
万円について議論が飛び交い、採決の結果、
反対３人・賛成３人の可否同数となり、委員
長は現状維持の原則*2に従い、否決としまし
た。
　付託委員会での意見を踏まえて町制20周
年記念の石彫シンボル・モニュメント制作に
ついて、そのあり方等を再考するため、町長
が議案の撤回を求め、議会が全会一致で議案
撤回を許可しました。

●町長説明

　1,100万円の財源として、企業版ふるさ

と納税の活用を考えている。

●記念モニュメントについて主な質疑

・1,100万円かけての記念モニュメント制

作は価値があるのか。

・ふるさと納税の形ではなく、モニュメント

自体を寄贈してもらえないのか。

・産業建設委員会で、モニュメント設置に

ついて疑義があったが、検討されたのか。

・議決しないと設置できないことは制作者

は了解しているのか。

・記念モニュメントの有効性や価値観を町

民にどう伝えるのか。また、経済的波及

効果は。

　第121回定例会が12月４日から18日ま
で（15日間）開催され、提出された議案計28
件のうち、撤回された１件以外の全てを可決
しました。ここでは、主な審議内容をピックア
ップして解説します。

粟賀小学校跡地公園・図書コミュ
ニティ施設整備工事請負契約締結
事項の変更の件
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×は反対

可決
(賛成9人)

件　　名 審議結果

藤原
委員長栗原吉岡安部　納木村小島

×○×○×○ ×

審議結果

同意（全会一致）

許可（全会一致）第110号議案の撤回の件

教育委員会委員の任命の件

採決で可否同数の場合、賛成者が過半
数に達していないことから、現状を維
持する方向に決定する考え方。

否決
（反対４人）

【付託委員会での採決結果】

令和７年１月時点の工事状況

町民は知っておきたい！
12月定例会の注目ポイント

教育委員会委員の任命に同意しました！

粟賀小学校跡地公園・図書コミュニティ
施設整備工事の契約を変更しました！

第110号議案はなぜ撤回*1されたの？

議案の審議結果
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12月定例会報告
令和6年度一般会計補正予算（第4号）

総務文教常任委員会での争点

町長が議会に提出した議案で間違いや
訂正等があった場合、議会の許可を得
て議案を取り下げること。

議案の撤回とは？*1 現状維持の原則とは？*2

人事
案件

契約
変更

補正
予算

YouTubeで本会議の様子を公開中！
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定例会のその他の審議結果は町HPに掲載中

12/18
定例会最終日

中野 憲二 氏
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常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは11 月に実施した調査について、主なものを紹介します。

教育課

保護者の意見として統合と選択制
と存続があるが、教育委員会として

一定の考え方を持つべきでは。
今年度中に人数や学級数などによ
って、統合、存続の一定の線を出し

ていきたい。教育的な観点は持ちつつ、
地域との調整もしっかり取りながら進
めていきたい。

長谷小学校の今後は？ どこで活動できるの？

Q Q

A

神崎公民館は令和７年３月に武道
場を残して閉館予定だが、そこで活

動している団体は閉館後どこで活動す
ればいいのか。

令和７年４月以降、神崎公民館から
活動場所を替えて活動できる団体

は、別の場所に移動していただく。図書
コミュニティ施設で活動予定の団体は、
７月のオープンまで神崎公民館で活動
していただく。

A

上下水道課

入院患者数が安定せず、収入面が心
配だが。
入院患者数は外的要因に左右され
る面もあるが、救急患者の積極的な

受入れやレスパイト入院等の拡大に取
り組んでいる。

公立神崎総合病院

病院の収入を安定させるには

Q

A

下水道のシミュレーションを見直す
と黒字なのに、なぜ水道料金を値下

げできないのか。　　
現在、黒字だとしても、将来的な設
備の修理、交換等の負担を考えると

今、料金を下げるのではなく、将来的に
ずっと同じ料金でやっていくべきである
と考える。

Q

A

水道料金は下げられない？

Report No.1 Report No.2

議員は年賀状を出すことができない？議会
豆知識

　選挙区内の住民に年賀状や寒中見舞状等のあいさつ状を
出すことは、公職選挙法で禁止されています。なお、自筆
の答礼等は認められます。

カーミン読書の成績がすばらしいが、
秘訣は。
学校司書を配置したことでよい読
書環境ができ、効果が生まれている。

頑張って目標を達成できれば、カーミンか
ら表彰してもらえることもよかった。

Q

A

みんなよく読書しているね！

カーミンが表彰しました（長谷幼・小）

住民生活課

新たに福崎町が加わるので、
パッカー車の増台分の購入費

用は福崎町が負担するのか、それと
も３町で負担するのか。

既存のパッカー車は中播北部
行政事務組合で所有している

が、福崎町は委託業者が所有してい
るため、今後、協議しながら調整し
ていく。

Q

A

ごみ処理場の完成後の運営は？

令和６年12月時点の新ごみ処理施設の建設状況
(市川町浅野地区 )

◀レスパイト入院
　の案内

６年生　７人

４年生　０人

２年生　２人

長谷小学校児童数（令和7年1月時点)

５年生　２人

３年生　１人

１年生　０人

合計　12人 

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会 民生福祉常任委員会

　
　┃
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常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは11 月に実施した調査について、主なものを紹介します。

教育課

保護者の意見として統合と選択制
と存続があるが、教育委員会として

一定の考え方を持つべきでは。
今年度中に人数や学級数などによ
って、統合、存続の一定の線を出し

ていきたい。教育的な観点は持ちつつ、
地域との調整もしっかり取りながら進
めていきたい。

長谷小学校の今後は？ どこで活動できるの？

Q Q

A

神崎公民館は令和７年３月に武道
場を残して閉館予定だが、そこで活

動している団体は閉館後どこで活動す
ればいいのか。

令和７年４月以降、神崎公民館から
活動場所を替えて活動できる団体

は、別の場所に移動していただく。図書
コミュニティ施設で活動予定の団体は、
７月のオープンまで神崎公民館で活動
していただく。

A

上下水道課

入院患者数が安定せず、収入面が心
配だが。
入院患者数は外的要因に左右され
る面もあるが、救急患者の積極的な

受入れやレスパイト入院等の拡大に取
り組んでいる。

公立神崎総合病院

病院の収入を安定させるには

Q

A

下水道のシミュレーションを見直す
と黒字なのに、なぜ水道料金を値下

げできないのか。　　
現在、黒字だとしても、将来的な設
備の修理、交換等の負担を考えると

今、料金を下げるのではなく、将来的に
ずっと同じ料金でやっていくべきである
と考える。

Q

A

水道料金は下げられない？

Report No.1 Report No.2

議員は年賀状を出すことができない？議会
豆知識

　選挙区内の住民に年賀状や寒中見舞状等のあいさつ状を
出すことは、公職選挙法で禁止されています。なお、自筆
の答礼等は認められます。

カーミン読書の成績がすばらしいが、
秘訣は。
学校司書を配置したことでよい読
書環境ができ、効果が生まれている。

頑張って目標を達成できれば、カーミンか
ら表彰してもらえることもよかった。

Q

A

みんなよく読書しているね！

カーミンが表彰しました（長谷幼・小）

住民生活課

新たに福崎町が加わるので、
パッカー車の増台分の購入費

用は福崎町が負担するのか、それと
も３町で負担するのか。

既存のパッカー車は中播北部
行政事務組合で所有している

が、福崎町は委託業者が所有してい
るため、今後、協議しながら調整し
ていく。

Q

A

ごみ処理場の完成後の運営は？

令和６年12月時点の新ごみ処理施設の建設状況
(市川町浅野地区 )

◀レスパイト入院
　の案内

６年生　７人

４年生　０人

２年生　２人

長谷小学校児童数（令和7年1月時点)

５年生　２人

３年生　１人

１年生　０人

合計　12人 

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会 民生福祉常任委員会
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　議会（産業建設常任委員会）から町に
対して政策提言を行いました。この政策
提言は、令和５年８月から調査・研究を
重ねてきたもので、２年間をかけて政策
提言を練り上げました。提言書は11月
５日の町との政策懇談会で町長に提出し
ました。

　本会議で提出された予算や決算、住民の生活に直結する条例
等重要な議案の審査について、各委員会に詳しい審査・調査を
委ねることをいいます。

高校生も食べ盛りでは？
食べ盛り応援神河米事業のアンケ
ートで、小中学生だけでなく、高校

生も給付対象にしてほしいという意見
が多いが、給付対象の拡大はどうか。

この事業は食料支援ではなく、町内
の小中学生に地元のお米を食べて

大きくなってほしいという思いから始
めたので、残り 2 年間も今の状態で進め
ていきたい。

①　スクールバス（園児や児童、生徒の
　　通園・通学用のバス全般）と環状線
　　は、従来どおり交通事業者に運行を
　　委託する。

②　①以外の地域ではコミュニティバ
　　スを廃止し、廃止で生じる交通空白
　　地（時間帯含む）では、自家用有償
　　旅客運送制度を導入し、ドア to ド
　　アでの移動を実現する。

Q

A

農林政策課

他町では国へ予算要望をする際、議
会と町長が一緒になって、国会議員

の紹介で大臣に要望している。当町も要
望活動をやったほうがよいのでは。

全般的なことは、西播磨や県市町長
会で大臣にお願いしている。町単独

で特に要望があるときは、議員と力を合
わせて要望していくことは必要である。

建設課 ひと・まち・みらい課

国への要望活動は？

Q

A

町制20周年記念で石彫モニュメン
トを制作予定であるが、制作予算

1,100万円は高すぎでは。また、議会で
予算審議もしていない中で制作者と話を
されているが、予算の議決を軽視してい
るのでは。

予算を組むにあたり、事業内容や考
え方を検討している。これで決まり

ではない。

Q

A

石彫モニュメントに
1,100万円！？

Report No.3

委員会付託とは？議会
豆知識

たくさん食べて大きくなってね！ 京都府京丹後市で「ささえ合い交通」を学び、
政策提言に活かしました

　町政の各分野における課題を解
決するために、執行機関に対して
議会から具体的な政策を積極的に
提案することです。

政策提言とは？

今後、政策提言に対する町の取組を当委員会で検証・評価していきます。

次のページに
神河町の公共
交通の現状と
課題を記載し
ています。

住民福祉の向上と実態に即した

公共交通のあり方について

提言名

内　容

産業建設常任委員会

産業建設常任委員会から

政策提言書を提出！
町
を

   

動
か
す
！
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　議会（産業建設常任委員会）から町に
対して政策提言を行いました。この政策
提言は、令和５年８月から調査・研究を
重ねてきたもので、２年間をかけて政策
提言を練り上げました。提言書は11月
５日の町との政策懇談会で町長に提出し
ました。

　本会議で提出された予算や決算、住民の生活に直結する条例
等重要な議案の審査について、各委員会に詳しい審査・調査を
委ねることをいいます。

高校生も食べ盛りでは？
食べ盛り応援神河米事業のアンケ
ートで、小中学生だけでなく、高校

生も給付対象にしてほしいという意見
が多いが、給付対象の拡大はどうか。

この事業は食料支援ではなく、町内
の小中学生に地元のお米を食べて

大きくなってほしいという思いから始
めたので、残り 2 年間も今の状態で進め
ていきたい。

①　スクールバス（園児や児童、生徒の
　　通園・通学用のバス全般）と環状線
　　は、従来どおり交通事業者に運行を
　　委託する。

②　①以外の地域ではコミュニティバ
　　スを廃止し、廃止で生じる交通空白
　　地（時間帯含む）では、自家用有償
　　旅客運送制度を導入し、ドア to ド
　　アでの移動を実現する。

Q

A

農林政策課

他町では国へ予算要望をする際、議
会と町長が一緒になって、国会議員

の紹介で大臣に要望している。当町も要
望活動をやったほうがよいのでは。

全般的なことは、西播磨や県市町長
会で大臣にお願いしている。町単独

で特に要望があるときは、議員と力を合
わせて要望していくことは必要である。

建設課 ひと・まち・みらい課

国への要望活動は？

Q

A

町制20周年記念で石彫モニュメン
トを制作予定であるが、制作予算

1,100万円は高すぎでは。また、議会で
予算審議もしていない中で制作者と話を
されているが、予算の議決を軽視してい
るのでは。

予算を組むにあたり、事業内容や考
え方を検討している。これで決まり

ではない。

Q

A

石彫モニュメントに
1,100万円！？

Report No.3

委員会付託とは？議会
豆知識

たくさん食べて大きくなってね！ 京都府京丹後市で「ささえ合い交通」を学び、
政策提言に活かしました

　町政の各分野における課題を解
決するために、執行機関に対して
議会から具体的な政策を積極的に
提案することです。

政策提言とは？

今後、政策提言に対する町の取組を当委員会で検証・評価していきます。

次のページに
神河町の公共
交通の現状と
課題を記載し
ています。

住民福祉の向上と実態に即した

公共交通のあり方について

提言名

内　容

産業建設常任委員会

産業建設常任委員会から

政策提言書を提出！
町
を

   

動
か
す
！
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家の玄関から目的地まで、目的地から家の玄
関までを意味します。

　次のページから各議員の主な
質問と答弁を要約して掲載して
います。
　QRコードを読み取ると、各議
員の一般質問の動画をYouTube
でご視聴いただけます。

町政の“ここ”が
知りたい！！

ケーブルテレビ再放送日

一 般 質 問

安部重助議員
２月４日（火） 午後7：00～

小島義次議員
２月４日（火） 午後8：00～

吉岡嘉宏議員
２月５日（水） 午後7：00～

松岡宣彦議員
２月５日（水） 午後8：00～

本会議では、まちづくりや町民
の生活に直結する重要な問題
が審議されます。町政を身近に
感じられる場でもありますの
で、ぜひ傍聴にお越しくださ
い。

本会議を傍聴
してみませんか！

　当町で運行中のコミュニティバスとデマンド
バスの乗車人数は０人～数名と、ほとんど利用が
ありません。また、デマンドバス利用者からは、
予約がしづらいなどの不満の声を多く聞きます。
　今後、高齢化、独居化、過疎化がさらに進み、
自宅からバス停までの移動が困難な方の増加も
見込まれます。多くの方が利用しやすいよう、「ド
ア to ドア*での移動の実現」が喫緊の課題です。

町が抱える公共交通の課題
“ドア toドアでの移動の実現”

　町民の方々に当町の公共交通に対する意見や
要望を聞いてみました。

学校に間に合わない !　
　学生です。電車の時刻に合う
バスがないため、親に送っても
らわないと学校に行けない。

大型のバスはいらない？
　コミュニティバスには乗って
いても数人。それならハイエース
サイズの車でいいのでは？

近くにバス停があれば…　
　バス停が遠くて大変。病院に行く
のにも膝が痛くて大変。もう少し近
くにバス停があるとありがたい。

町民はどう考える？

　バス会社がコミュニティバ
スの運行を行い、町は運行費
用の赤字を委託料等で補てん
しています。年々、利用者数
は減少し、委託料は増加して
いる状況です。（グラフ①参
照）
　主な原因は、利用者減では
学生数の減少が大きく、委託
料等の増加は人件費や燃料費
等経費の高騰が考えられます。

コミュニティバス・デマンドバスの実態

●利用者数は減少、赤字は増加

　令和５年２月から行っている川
上線でのデマンド交通の試験運行
で、利用者数は増えることなく、
低いままでの運行となっています。
利用者の声を聞き、利用しやすい
環境の整備が必要です。

●デマンドバスも利用者数減

グラフ①

*ドアtoドアとは？

　産業建設常任委員会から町に公共交通の
あり方について政策提言を行いましたが、
ここでは当町における公共交通の実態や課
題、町民の声をお伝えします。

　産業建設常任委員会から町に公共交通の
あり方について政策提言を行いましたが、
ここでは当町における公共交通の実態や課
題、町民の声をお伝えします。

公共交通を考える特集
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家の玄関から目的地まで、目的地から家の玄
関までを意味します。

　次のページから各議員の主な
質問と答弁を要約して掲載して
います。
　QRコードを読み取ると、各議
員の一般質問の動画をYouTube
でご視聴いただけます。

町政の“ここ”が
知りたい！！

ケーブルテレビ再放送日

一 般 質 問

安部重助議員
２月４日（火） 午後7：00～

小島義次議員
２月４日（火） 午後8：00～

吉岡嘉宏議員
２月５日（水） 午後7：00～

松岡宣彦議員
２月５日（水） 午後8：00～

本会議では、まちづくりや町民
の生活に直結する重要な問題
が審議されます。町政を身近に
感じられる場でもありますの
で、ぜひ傍聴にお越しくださ
い。

本会議を傍聴
してみませんか！

　当町で運行中のコミュニティバスとデマンド
バスの乗車人数は０人～数名と、ほとんど利用が
ありません。また、デマンドバス利用者からは、
予約がしづらいなどの不満の声を多く聞きます。
　今後、高齢化、独居化、過疎化がさらに進み、
自宅からバス停までの移動が困難な方の増加も
見込まれます。多くの方が利用しやすいよう、「ド
ア to ドア*での移動の実現」が喫緊の課題です。

町が抱える公共交通の課題
“ドア toドアでの移動の実現”

　町民の方々に当町の公共交通に対する意見や
要望を聞いてみました。

学校に間に合わない !　
　学生です。電車の時刻に合う
バスがないため、親に送っても
らわないと学校に行けない。

大型のバスはいらない？
　コミュニティバスには乗って
いても数人。それならハイエース
サイズの車でいいのでは？

近くにバス停があれば…　
　バス停が遠くて大変。病院に行く
のにも膝が痛くて大変。もう少し近
くにバス停があるとありがたい。

町民はどう考える？

　バス会社がコミュニティバ
スの運行を行い、町は運行費
用の赤字を委託料等で補てん
しています。年々、利用者数
は減少し、委託料は増加して
いる状況です。（グラフ①参
照）
　主な原因は、利用者減では
学生数の減少が大きく、委託
料等の増加は人件費や燃料費
等経費の高騰が考えられます。

コミュニティバス・デマンドバスの実態

●利用者数は減少、赤字は増加

　令和５年２月から行っている川
上線でのデマンド交通の試験運行
で、利用者数は増えることなく、
低いままでの運行となっています。
利用者の声を聞き、利用しやすい
環境の整備が必要です。

●デマンドバスも利用者数減

グラフ①

*ドアtoドアとは？

　産業建設常任委員会から町に公共交通の
あり方について政策提言を行いましたが、
ここでは当町における公共交通の実態や課
題、町民の声をお伝えします。

　産業建設常任委員会から町に公共交通の
あり方について政策提言を行いましたが、
ここでは当町における公共交通の実態や課
題、町民の声をお伝えします。

公共交通を考える特集

神河町議会だより　83号神河町議会だより　83号 神河町議会だより　83号神河町議会だより　83号 109



クマの目撃、痕跡回数が11月末で45

件にも上っている。町民の安全対策と

して、１人１個1,500円を上限に希望者にク

マよけ鈴の購入補助制度を導入すればよい

と思うがどうか。区長会で説明し、区ごとに

注文を取る等の方法が考えられるが。

町長　住民の自助意識の低下にも繋が

りかねず、使用者自身で購入されるのが

適切である。

Q

A

財政負担も少なく、無理のない制度であ

るが。

農林政策課長　クマよけ鈴の助成はで

きないが、クマ対策として令和７年度に

住民向け学習会の開催を考えていきたい。

Q

A

今年の夏の異常な暑さに見られる地球

温暖化対策は、官民あげての大きな課題

である。ＣＯ２排出抑制になる薪ストーブ、

ペレットストーブの購入補助制度の具体化

は。　　

町長　令和８年度の運用開始に向け、制

度設計を進める。A

熱中症を発症すると将来、白内障になる

リスクが約５倍高まると言われる。そこ

で、過去２年間、熱中症を発症した生徒数は

何人か。また、どんな対策を取っているか。

教育課長　小学校は７人、中学校は０人

で全員が軽症だった。熱中症対策として

はこまめな水分補給、エアコン、スポットク

ーラーの活用、幼稚園・小学校の運動会を６

月に変更、中学校では部活終了後にはエアコ

ンの効いた部屋でクールダウンして下校す

るなどの取組をしている。

Q

A

紫外線も白内障発症の大きな原因と言

われている。屋外での活動用に生徒全員

にサングラスを支給することを提案する。

教育課長　 医学的に医師が必要と認め

た場合はサングラスではなく、透明な

UVカットレンズの眼鏡の使用を認めていき

たいと考えている。

町長　現在のところ、サングラスの支

給は考えていない。

Q

A

A

病院の健全経営に　 
  向けた取組を聞く
安 部 重 助 議員

ひとこと
  神崎病院、残す工夫、 
  皆の知恵と利用で協力

学校で生徒が安心
できる環境づくりを
小 島 義 次 議員

ひとこと
  教育環境と教育内容
  の充実を

きめ細やかな
  住民サービスを
吉 岡 嘉 宏 議員

熱中症が
　　白内障の原因
松 岡 宣 彦 議員

ひとこと
  将来ある子どもたちの  
  健康を真剣に考えよう

クマ対策として鈴の購入補助制度

令和 4年 3月議会で提案した
「薪ストーブ・ペレットストーブ
購入補助制度」の具体化

町内の個人商店の活性化を

高階町参事兼病院事務長は、県立病院等

で勤務された経験を生かしてどう取り

組まれるか意気込みは。

病院事務長　現状維持ではなく、新たな

道を切り開く経営改善や丁寧な応対と

適切な説明により、町民から「ああ、神崎総

合病院に行ってよかった」と信頼を得られ

るよう努める。

Q

A

　
患者数の減少は何が原因か。

病院事務長　最も大きな要因は人口減

少による医療需要の減少である。また、

高度・特殊な医療が必要な患者や信頼性を重

視する方が他院へ流失していると考える。

Q

A

機構改革を視野に地方独立行政法人へ

の移行は。

病院事務長　地域密着型多機能病院と

して戦略目標を掲げていることから、地

方独立行政法人への移行は考えていない。し

かし、経営形態見直しの議論は必要と考える。

Q

A

町内には優秀な個人商店も多くあり、閉

店に追い込まれるのは町としても損失

が大きい。個人商店が存続できる仕組みを設

けてはどうか。

ひと・まち・みらい課特命参事　商品券

事業は、商工会と充分に協議・検討し、

目的である商店の活性化、町内消費施策を考

え、より効果的な事業にしていきたい。

Q

A

住民にとって大事な施設である公立神

崎総合病院の健全経営に向けた取組は。

町長　地域密着型多機能病院として救

急患者の受入れ、慢性期入院患者の受入

れ、レスパイト入院の充実等「断らない医療」

を目指して取り組む。

Q

A

情報リテラシー、ネットリテラシー教育

の充実は。

教育課長　①情報処理の学習、②学校へ

のスマホは原則持ち込み禁止、③ＳＮＳ

を使った被害防止の学習会の開催等、インタ

ーネット情報を正しく理解し、活用する学習

に取り組んでいる。

Q

A

神河中学校には屋外トイレがない。屋外

トイレ設置の考えは。

教育課長　設置場所や大きさなどの検

討も含めて、設置する方向で協議をして

いく。

Q

A

Q

屋外トイレ設置場所一例

紫外線を多く浴びる子どもから対策を

　
　┃

　
　一
般
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クマの目撃、痕跡回数が11月末で45

件にも上っている。町民の安全対策と

して、１人１個1,500円を上限に希望者にク

マよけ鈴の購入補助制度を導入すればよい

と思うがどうか。区長会で説明し、区ごとに

注文を取る等の方法が考えられるが。

町長　住民の自助意識の低下にも繋が

りかねず、使用者自身で購入されるのが

適切である。

Q

A

財政負担も少なく、無理のない制度であ

るが。

農林政策課長　クマよけ鈴の助成はで

きないが、クマ対策として令和７年度に

住民向け学習会の開催を考えていきたい。

Q

A

今年の夏の異常な暑さに見られる地球

温暖化対策は、官民あげての大きな課題

である。ＣＯ２排出抑制になる薪ストーブ、

ペレットストーブの購入補助制度の具体化

は。　　

町長　令和８年度の運用開始に向け、制

度設計を進める。A

熱中症を発症すると将来、白内障になる

リスクが約５倍高まると言われる。そこ

で、過去２年間、熱中症を発症した生徒数は

何人か。また、どんな対策を取っているか。

教育課長　小学校は７人、中学校は０人

で全員が軽症だった。熱中症対策として

はこまめな水分補給、エアコン、スポットク

ーラーの活用、幼稚園・小学校の運動会を６

月に変更、中学校では部活終了後にはエアコ

ンの効いた部屋でクールダウンして下校す

るなどの取組をしている。

Q

A

紫外線も白内障発症の大きな原因と言

われている。屋外での活動用に生徒全員

にサングラスを支給することを提案する。

教育課長　 医学的に医師が必要と認め

た場合はサングラスではなく、透明な

UVカットレンズの眼鏡の使用を認めていき

たいと考えている。

町長　現在のところ、サングラスの支

給は考えていない。

Q

A

A

病院の健全経営に　 
  向けた取組を聞く
安 部 重 助 議員

ひとこと
  神崎病院、残す工夫、 
  皆の知恵と利用で協力

学校で生徒が安心
できる環境づくりを
小 島 義 次 議員

ひとこと
  教育環境と教育内容
  の充実を

きめ細やかな
  住民サービスを
吉 岡 嘉 宏 議員

熱中症が
　　白内障の原因
松 岡 宣 彦 議員

ひとこと
  将来ある子どもたちの  
  健康を真剣に考えよう

クマ対策として鈴の購入補助制度

令和 4年 3月議会で提案した
「薪ストーブ・ペレットストーブ
購入補助制度」の具体化

町内の個人商店の活性化を

高階町参事兼病院事務長は、県立病院等

で勤務された経験を生かしてどう取り

組まれるか意気込みは。

病院事務長　現状維持ではなく、新たな

道を切り開く経営改善や丁寧な応対と

適切な説明により、町民から「ああ、神崎総

合病院に行ってよかった」と信頼を得られ

るよう努める。

Q

A

　
患者数の減少は何が原因か。

病院事務長　最も大きな要因は人口減

少による医療需要の減少である。また、

高度・特殊な医療が必要な患者や信頼性を重

視する方が他院へ流失していると考える。

Q

A

機構改革を視野に地方独立行政法人へ

の移行は。

病院事務長　地域密着型多機能病院と

して戦略目標を掲げていることから、地

方独立行政法人への移行は考えていない。し

かし、経営形態見直しの議論は必要と考える。

Q

A

町内には優秀な個人商店も多くあり、閉

店に追い込まれるのは町としても損失

が大きい。個人商店が存続できる仕組みを設

けてはどうか。

ひと・まち・みらい課特命参事　商品券

事業は、商工会と充分に協議・検討し、

目的である商店の活性化、町内消費施策を考

え、より効果的な事業にしていきたい。

Q

A

住民にとって大事な施設である公立神

崎総合病院の健全経営に向けた取組は。

町長　地域密着型多機能病院として救

急患者の受入れ、慢性期入院患者の受入

れ、レスパイト入院の充実等「断らない医療」

を目指して取り組む。

Q

A

情報リテラシー、ネットリテラシー教育

の充実は。

教育課長　①情報処理の学習、②学校へ

のスマホは原則持ち込み禁止、③ＳＮＳ

を使った被害防止の学習会の開催等、インタ

ーネット情報を正しく理解し、活用する学習

に取り組んでいる。

Q

A

神河中学校には屋外トイレがない。屋外

トイレ設置の考えは。

教育課長　設置場所や大きさなどの検

討も含めて、設置する方向で協議をして

いく。

Q

A

Q

屋外トイレ設置場所一例

紫外線を多く浴びる子どもから対策を
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　町民の方々に議会議員のことをもっと知ってもらうために、神河町議会・議会議員に
ついて紹介します。

一問一答！ 町民の疑問に答えます！

神河町議会の年間スケジュール
（令和 6年度版）

令和６年度の本会議・各委員会の開催状況を公開します。(アイコン説明はページ下 )令和６年度の本会議・各委員会の開催状況を公開します。(アイコン説明はページ下 )

※2月以降の予定は変更になる場合があります。※2月以降の予定は変更になる場合があります。

議会・委員会開催日数議会・委員会開催日数
定例・臨時会
委員会
合　計

定例・臨時会
委員会
合　計

17日
58日
75日

17日
58日
75日

＊本会議と委員会のみでそれ以外の
　公務や議員活動は含んでいません。
＊本会議と委員会のみでそれ以外の
　公務や議員活動は含んでいません。

→定例会

→常任委員会

→議会運営委員会

→常任委員会（付託）

→定例会

→常任委員会

→議会運営委員会

→常任委員会（付託）

→臨時会

→特別委員会

→全員協議会

→臨時会

→特別委員会

→全員協議会

　
報酬はいくら？

一般議員で22万5,000円です。兵
庫県下41市町で下から４番目の報

酬額です。ここから所得税、住民税、国民
健康保険料、国民年金保険料等を支払う
ため、手取りで12万円前後になります。
また、神河町議会では政務活動費はあり
ません。

Q

A

　
議員だけの「特権」はある？

議員個人に特権はありません。ただ
し、議会、委員会には調査権などの

「権限」が付与されます。

Q

A

　
議員は副業・兼業はできる？

会社員や自営業など兼業は可能で
す。ただし、公務員との兼業や町と一

定の請負関係がある場合は、兼業が禁止
されています。

Q

A

　
休暇はある？

ありません。議員には出勤日や勤務
時間の概念がないので、休暇の概念

がありません。旅行等で神河町を 3 日以
上離れるときは、議長に届け出る必要が
あります。

Q

A

　
SNSはやっていいの？

OK！ただし、選挙活動でSNSを使う
場合は、公職選挙法の縛りがあります。

Q

A

特 

権

町名

神河町

市川町

福崎町

神崎郡内の議員報酬

報酬金額

22万5,000円

22万5,000円

25万5,000円 OK!

４月４月
広報広報 議運議運

議運議運

議運議運

議運議運

全協全協

全協全協

５月５月
臨時会臨時会 産建産建 民福民福 総文総文

民福民福 総文総文

人権人権 広報広報

６月６月
定例会定例会

定例会定例会

定例会定例会

付託付託

全協全協

全協全協

付託付託

付託付託

決算決算

議会改革議会改革

議会改革議会改革

議会改革議会改革

広報広報

広報広報

広報広報

７月７月
産建産建

８月８月
産建産建

産建産建

９月９月

１０月１０月

１１月１１月

１２月１２月

広報広報

議運議運

議運議運

議運議運

全協全協

全協全協 産建産建

産建産建

民福民福 総文総文

民福民福 総文総文

定例会定例会

定例会定例会

付託付託

付託付託 予算予算

広報広報

広報広報

広報広報

１月１月

２月２月
産建産建

３月３月

臨時会臨時会

議会議員ってどんな仕事？
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　町民の方々に議会議員のことをもっと知ってもらうために、神河町議会・議会議員に
ついて紹介します。

一問一答！ 町民の疑問に答えます！

神河町議会の年間スケジュール
（令和 6年度版）

令和６年度の本会議・各委員会の開催状況を公開します。(アイコン説明はページ下 )令和６年度の本会議・各委員会の開催状況を公開します。(アイコン説明はページ下 )

※2月以降の予定は変更になる場合があります。※2月以降の予定は変更になる場合があります。

議会・委員会開催日数議会・委員会開催日数
定例・臨時会
委員会
合　計

定例・臨時会
委員会
合　計

17日
58日
75日

17日
58日
75日

＊本会議と委員会のみでそれ以外の
　公務や議員活動は含んでいません。
＊本会議と委員会のみでそれ以外の
　公務や議員活動は含んでいません。

→定例会

→常任委員会

→議会運営委員会

→常任委員会（付託）

→定例会

→常任委員会

→議会運営委員会

→常任委員会（付託）

→臨時会

→特別委員会

→全員協議会

→臨時会

→特別委員会

→全員協議会

　
報酬はいくら？

一般議員で22万5,000円です。兵
庫県下41市町で下から４番目の報

酬額です。ここから所得税、住民税、国民
健康保険料、国民年金保険料等を支払う
ため、手取りで12万円前後になります。
また、神河町議会では政務活動費はあり
ません。

Q

A

　
議員だけの「特権」はある？

議員個人に特権はありません。ただ
し、議会、委員会には調査権などの

「権限」が付与されます。

Q

A

　
議員は副業・兼業はできる？

会社員や自営業など兼業は可能で
す。ただし、公務員との兼業や町と一

定の請負関係がある場合は、兼業が禁止
されています。

Q

A

　
休暇はある？

ありません。議員には出勤日や勤務
時間の概念がないので、休暇の概念

がありません。旅行等で神河町を 3 日以
上離れるときは、議長に届け出る必要が
あります。

Q

A

　
SNSはやっていいの？

OK！ただし、選挙活動でSNSを使う
場合は、公職選挙法の縛りがあります。

Q

A

特 

権

町名

神河町

市川町

福崎町

神崎郡内の議員報酬

報酬金額

22万5,000円

22万5,000円

25万5,000円 OK!

４月４月
広報広報 議運議運

議運議運

議運議運

議運議運

全協全協

全協全協

５月５月
臨時会臨時会 産建産建 民福民福 総文総文

民福民福 総文総文

人権人権 広報広報

６月６月
定例会定例会

定例会定例会

定例会定例会

付託付託

全協全協

全協全協

付託付託

付託付託

決算決算

議会改革議会改革

議会改革議会改革

議会改革議会改革

広報広報

広報広報

広報広報

７月７月
産建産建

８月８月
産建産建

産建産建

９月９月

１０月１０月

１１月１１月

１２月１２月

広報広報

議運議運

議運議運

議運議運

全協全協

全協全協 産建産建

産建産建

民福民福 総文総文

民福民福 総文総文

定例会定例会

定例会定例会

付託付託

付託付託 予算予算

広報広報

広報広報

広報広報

１月１月

２月２月
産建産建

３月３月

臨時会臨時会

議会議員ってどんな仕事？

　
　┃
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集
記
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特集
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　2024年春に結成しました。子どもの
声をもっと聞いて、令和の学校教育や地
域との繋がり方について意見交換や情
報交換をしているグループです。
　子どもが「自分らしく生きる」ためにはど
うすればよいのか。子どもの権利や多様
性を発信していきたいと考えています。

こどもまんなか委員会とは？

－ もっと子どもの声を聞くために －
こどもまんなか委員会

林田さん　　  薮内さん　　  佐想さん

　神河町は町長や議員と直接話せる機
会に恵まれているほうだと思いますが、い
ろいろな立場の大人や子どもがもっと自
由に対話できる場づくりを協働してい
きたいです。

行政にひとこと

　子どものこと、大人だけで決めすぎてい
ないかな、私たち大人のものさしを見直す
ときではないかなと感じています。でも、ど
うすればよいか分からないけど、見切り発
車するための仮の名です。子どもがのびの
びと成長する環境を整えるためには、や
はり大人もhappyで自由で多様な感性が
必要になると思います。いろいろな大人が
いて、いろいろな子どもがいる。時代の移
り変わりを肌で感じ、お互いの違いを認
め合えたら素敵ですよね。

お互い認め合い

取材日：令和６年12月23日／取材者：木村秀幸

あとがき　
　あけましておめでとうございます。皆様には清々しい新春をお迎
えのこととお喜び申し上げます。
　昨年は議会だよりを刷新しました。引き続き「読みやすく」をモッ
トーに広報委員一同、編集に努めてまいります。
本年が皆様にとりまして、より良い年になること
をご祈念申し上げます。  

広報公聴活動調査
　　　　　特別委員会

委 員 長　小島  義次
副委員長　木村  秀幸
委　　員　小寺  俊輔
　　　　　松岡  宣彦
　　　　　藤原  資広
　　　　　栗原  　哉（小寺　俊輔）

No.83No.83
1/14 1 /14 

議会だより議会だより

20 2 52 0 2 5

特集特集
・公共交通を
　　　　　考える
・議会議員って
　　どんな仕事？

・公共交通を
　　　　　考える
・議会議員って
　　どんな仕事？

デイサービスゆる結す餅つき大会デイサービスゆる結す餅つき大会
よいしょー！よいしょ―！よいしょー！よいしょ―！

神河町の魅力的な人、場所、ものなどを議員が紹介シリーズ企画 No.3


